
Protokoll virtuelles Treffen AK Immundefekte/ Immundysregulation  

am 6.10.2021 16-18 Uhr  

Teilnehmende: Kirsten Wittke, Claudia Wehr, Manfred Hensel, Karsten Franke, Daniel Wolff, 

Il-Kang Na, Gabriele Siegler. Bernhard Wörmann für Teil A. 

A:  Verfügbarkeit von Immunglobulinpräparaten  

• Kurzvortrag Karsten Franke.  

• Wie ist der aktuelle Stand der Dinge? → ca 20% zu geringes Plasmaspendevolumen, 

Pharmaindustrie kann Ig Präparate hochpreisiger in USA verkaufen, auch daher 

Mangel in BRD. Weites Indikationsfeld: Ig als Substitution vs. Hoch-dosierte IgG 

Dosen zur Immunmodulation in z.B. Neurologie/ Dermatologie. Problem bereits vom 

PEI erkannt, bisherige Maßnahmen des PEI aber unzureichend. Im Prinzip 

Zusammenarbeit zw. Fachgesellschaften (Neuro, Derma, DGHO) erforderlich. Läuft 

bereits auf anderer Ebene. 

• Prof. Wörmann: Beirat BMG, BfARM zu Medikamenten mit Engpässen, Prof. 
Wörmann wird das Thema auf die Agenda bringen.  
 

C Onkopedialeitlinien 
 

• Vorstellung PID-Leitlinie (Claudia Wehr) : → insgesamt positives Votum, zwei 
Vorschläge zu Änderungen werden eingefügt.  Weitere Rückmeldungen aus dem 
AK bitte bis 10.10. an Kirsten Wittke und Claudia Wehr, danach Weitergabe an 
DGHO/ Prof. Wörmann 

• Aktualisierung SID-Leitlinie  (Il-Kang Na): 
o Hinzunahme von Daratumumab , L-Polatuzumab/Benda, BCMA-gerichteter 

Therapi. Entwürfe hierzu werden von D.Wolff, C. Wehr und Il-Kang Na 
gemacht 

o Elotuzumab soll nicht aufgenommen werden. 
 

B kollegialer Austausch SARS-CoV2 bei PID/ SID-Patienten   
 

• Kurzvortrag Kirsten Wittke 

• Impfungen/ Messung von Impfantworten→ bislang kein einheitliches Vorgehen, keine 
Register bekannt. 

• Stellenwert von Rekonvaleszentenplasma/ monoklonalen Antikörpern bei SID/ PID-
Patienten 

• SARS-CoV2-Antikörpertiter in Immunglobulinpräparaten → Takeda legt sehr 
optimistische Schätzung vor. K.Franke schätzt dass aufgrund der Zeitdauer zwischen  
Umsatz von Plasmaspende bis Ig Präparat bis mindestens Mitte 2022 dauern wird bis 
sig. Anteil an SARS-Cov2 AK in Ig Präparaten vorhanden sind.  

 
 
D Neuwahl Vorsitzende AK  
Dank an bisherige Vorsitzende. Vorschlag aus dem Gremium der Anwesenden für die 
Neuwahl und Abstimmung per Hand: Il-Kang Na und Claudia Wehr. 
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